

大腸がんの転移を抑えるタンパク質のしくみ



愛知県がんセンター研究
所(名古屋市千種区)の青
木正博・分子病態学部長ら
のグループは「HNRNPLL」
と呼ばれるタンパク質が、大腸がんの転移を抑
える働きをすることを、マ
ウスを使った実験で解明し
た。「世界初の研究成果」として、英科学誌電子版に
掲載された。

グループは、異なる働き
をするタンパク質を備えた
がん細胞をマウス七十四匹の
大腸に移植。百日後、肺や
肝臓などへの転移を調べる
と、転移していなかつたマ

愛知県がんセンター タンパク質特定

大腸がんの転移抑制

ウスでは「HNRNPLL」
が減少していなかつた。
次にこのタンパク質を減
らした、がん細胞を移植し
た結果、転移が起きたため、
タンパク質に転移を抑
える働きがあると結論付けた。

このタンパク質が減少す
ると、悪性度の高い大腸が
んの細胞に多く見られる別
のタンパク質が増殖するこ
とも発見。さらに大腸がん
患者の細胞を顕微鏡で観察
したところ、大腸の表面で
タイルのように規則的に並
んでいた細胞が、がん進行

り、活発に動き始める現象
を確認した。この転移が起
きやすくなる現象に合わせ
てHNRNPLLが減ることも確
認した。

大腸がんで亡くなる人は
約五万人(二〇一四年)
に次いで多い。大腸がんは
転移の多さで知られるが、
詳しい転移の仕組みは分か
っていない。
グループの佐久間圭一郎
室長は「転移のブレーキ役
が分かつた。このタンパク
質の減少を抑える薬剤を開
発できれば、転移を抑制、
予防できる可能性がある」と
話す。